



UNIVERSIDAD DE CONCEPCIÓN
FACULTAD DE ARQUITECTURA Y URBANISMO
SEMINARIO DE INVESTIGACIÓN



ECO ALDEAS, UNA SOLUCIÓN A LOS MOVIMIENTOS Y COMUNIDADES SUSTENTABLES EN CHILE

Alumno
Profesor Guía

: Francisca Silva Anguita
: María Isabel Rivera

2. INTRODUCCIÓN

Actualmente en Chile se han ido conformando distintos grupos o comunidades sustentables que han elegido un estilo de vida distinto al que solemos llevar la mayoría de las personas, éste estilo de vida responde a las necesidades medio ambientales que presenta nuestro planeta hoy en día; tales como reducir el impacto ambiental que genera el rubro de la construcción tanto en el mundo como en nuestro país, reducir la utilización de recursos naturales y de energías no renovables, generar un cambio de mentalidad en las personas para que se preocupen del medio ambiente, reducir la sobre población de las ciudades, reducir la huella de carbono que generan las construcciones y el calentamiento global (que se ve influenciado por muchos de estos factores; durante todos estos años solo hemos incrementado la contaminación y el agotamiento de los recursos naturales que la tierra nos ofrece.

Las comunidades sustentables que podemos encontrar en nuestro país en su gran mayoría no presenta un lugar físico en donde establecerse definitivamente, realizan reuniones en distintos lugares. No poseen un espacio en el cual puedan desarrollar una vida plena en comunidad, donde desarrollar sus diferentes actividades, tener un espacio en el cual puedan vivir de manera sustentable.

En Chile es un concepto que aún no ha tomado forma ni importancia, a diferencia de otros países en los cuales las eco villas se han convertido en centros educativos y guías para muchas comunidades de este tipo. En nuestro país podemos encontrar grupos eco sustentables los cuales son muy pocos y de poco conocimiento para los que no son parte de ellos, en donde sus habitantes están muy comprometidos con el hecho de vivir de una forma distinta y así cuidar el medioambiente.

Las eco aldeas son espacios habitados por personas que poseen un pensamiento acertado frente a la problemática medioambiental a la que nos enfrentamos hoy; el agotamiento de los recursos naturales, la incesante contaminación que producimos todos los días; la poca o nula conciencia que tenemos frente a estos problemas y el poco respeto que existe hacia nuestro planeta, etc.

La importancia de la investigación se basa en el estudio de eco aldeas, sus tipologías, características y funcionamiento tanto en el ámbito nacional e internacional; para así poder tomar algunas referencias y estrategias del ámbito internacional y ver si estas son aplicables a la realidad de las eco aldeas de nuestro país, así contribuir al desarrollo de estas comunidades. Se estudiarán casos de eco aldeas de otros países tales como la fundación Findhorn en Escocia y la eco aldea de Huehucoyotl en México , se analizarán algunas eco comunidades Chile tales como la comunidad ecológica de Peñalolén y la eco aldea la bella de Rari.

3. OBJETIVOS

OBJETIVO GENERAL

Analizar a partir de los ámbitos social, ecológico y económico las estrategias que permitan un desarrollo mas sustentable en el mundo y que puedan ser aplicadas a las ciudades de Chile, a partir de casos de estudio internacionales.

OBJETIVOS ESPECIFICOS

1. Identificar las estrategias que son parte de los pilares de la sustentabilidad (económico, social y ambiental) a través del estudio de casos internacionales.
2. Establecer los beneficios y desventajas que una eco aldea genera para sus habitantes (comunidad) como para sus vecinos (barrio, ciudad) .
3. Analizar ejemplos de eco villas en Chile a partir de los ámbitos económico, social y ambiental (comunidad de Rari eco aldea la bella y comunidad ecológica de Peñalolén).
4. Mostrar los beneficios y desventajas de los casos de estudio en Chile.
5. Establecer las características de diseño urbano/rural arquitectónico que una eco villa debiese tener en Chile.

